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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY? SE ENCIENDEN FOCOS ROJOS EN 

OJOCALIENTE.
Se prendieron los focos rojos en 
Ojocaliente. No es que hayan vivido 
con tranquilidad los últimos años, pero 
en últimas fechas, los habitantes de este 
municipio viven con el Jesús en la boca 
por los constantes hechos violentos 

que se han registrado, 
tanto en la cabecera 

municipal como las 
comunidades. La 
g e n t e  s i e n t e 
miedo y varias 
f a m i l i a s 
comenzaron a 
h u i r , 
desplazadas por 
la violencia, así 

como pasó en 
Valparaíso y Jerez. 

Parece que el alcalde 
DANIEL LÓPEZ estaba 

dormido en sus laureles, 
sin hacer ruido para exigir la presencia 
de la Guardia Nacional, hasta que la 
gente hizo más presión para reprochar 
la falta de atención de las autoridades. 
Ojalá se frene esta situación antes de 
que se salga de control, como en 
aquellos municipios.

VUELVEN A TOMAR LA SEDUZAC.
L a dependencia  en la  que más 
manifestaciones hay es la de Educación. 
Un día amanece tomada y otro día 
también. Son muchos los maestros que 
tienen algo que reprocharle a MARIBEL 
VILLALPANDO, titular de la Seduzac, 
y como van y la buscan y no la encuentran 
o se las niegan o simplemente les dan 

largas a sus asuntos –
sobre todo cuando se 

trata de dineros-, 
deciden tomar el 
edif icio. Dicen 
los trabajadores 
que por eso está 
bien t rabajar 
ahí: si es un día 
“bueno”, desde 
l a s  7  d e  l a 

m a ñ a n a 
suspenden labores 

y se regresan a sus 
casas. Si es día malo, les 

liberan el edificio a medio día 
y tienen que trabajar arduamente las 
tres horas que le restan a la jornada. 
Ayer bloquearon maestros de secundaria 
que piden pago de horas ex tras 
concursadas y que no reciben desde 
noviembre… ¿quién sigue?

ADVIERTEN PLANTÓN EN EL ITSF.
Los conflictos en el Instituto Tecnológico 
Superior de Fresnillo ya se pusieron al 
r o j o  v i v o  y  l o s  t r a b a j a d o r e s 
sindicalizados tomarán medidas más 
radicales: a partir de hoy y hasta el 
domingo harán una manifestación de 
brazos caídos durante sus horarios 
laborales y el  lunes tomarán las 
instalaciones del plantel por tiempo 
indeterminado. El meollo del problema 
está en la permanencia de la directora 
TA N I A  V I C T O R I A  C A R R A N Z A 

CONCHA, a quien 
n o m á s  y a  n o 
toleran ahí y ante 
d i v e r s a s 
vejaciones de 
q u e  h a  s i d o 
o b j e t o  e l 
p e r s o n a l ,  y 
f a l t a s  a  l a 
dignidad humana 
–así lo aseguran- 
por  par te  de la 
directora, hasta una 
disculpa  públ ic a  le 
exigen. Los sindicalizados de una vez 
le piden a MARIBEL VILLANPANDO 
que se revisen las cargas laborales, 
que se restituya la modalidad mixta y 
se analicen los perfiles académicos… 
hay que aprovechar…

T E R M I N A N  E N T R E V I S TA S  A 
ASPIRANTES A DDHH.
Ayer fue una jornada maratónica para 
las diputadas FERNANDA MIRANDA, 
SUSANA BARRAGÁN  y ZULEMA 
SANTACRUZ ,  in tegrantes  de la 
Comisión de Derechos Humanos de 
la Legislatura, porque tuvieron que 
entrevistar al resto de los aspirantes a 
la presidencia de la CDHEZ. También 
estuvieron los diputados PRISCILA 
BENÍTEZ y XERARDO RAMÍREZ y 
K A R L A  V A L D É S ,  q u i e n e s  s e 
presentaron bajo protesta por la 
resolución del Trijez que los obligó a 
reinstalar a ARMANDO DELGADILLO 
en el OAF y la intervención de los 
poderes Judicial y Ejecutivo en la 
autonomía del Legislativo. Ahora se 
pondrán a analizar los perfiles de cada 
aspirante. Se vieron cosas interesantes… 
veremos si se antepone la paridad, la 
experiencia, la amistad, la conveniencia, 
la duda, la confianza… o qué.

GRATA VISITA DE PACO IGNACIO 
TAIBO II.
Así la consideraron –y por ello la 
disfrutaron mucho- la visita del director 
del Fondo de Cultura Económica, 
PACO IGNACIO TAIBO II, como parte 
de la Ruta de Fomento a la Lectura que 
incluye a Zacatecas, Guadalupe, 
Fresnillo, Calera y Jerez. Desde hoy y 
hasta el 20 de junio, habrá salas de 
lectura y talleres en diversos 
espacios –bibliotecas 
más- para incitar a la 
c h i q u i l l a d a  – a 
muchos adultos 
no les caería mal- 
a que lean, para 
que aprendan a 
l e e r  b i e n  - 
diputados, ahí 
les hablan- y con 
e l l o,  t amb ié n 
a p r e n d e r á n  a 
e s c r i b i r  m e j o r. 
Hubo algarabía en la 
p laz a  Miguel  Auz a, 
donde el escritor dio un mensaje, así 
como lo conocemos, con lenguaje 
coloquial, directo y sin tapujos, ya ven 
que no se le da mucho, algo que se 
agradece…

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramona verde08@gmail.com
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66,666
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,965
TOTAL DE

FALLECIDOS

46
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

284
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

79,460
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,417
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REGISTRAN 46 CONTAGIOS 
DE COVID-19 EN LA ENTIDAD
ZACATECAS, ZAC.- La entidad 
sumó cinco días consecutivos 
sin registrar muertes asociadas 
al Covid-19, de acuerdo al repor-
te de las autoridades estatales 
de salud, que indicó, además, que 
en las últimas 24 horas confir-
maron 46 casos nuevos y 28 
personas consideradas como 
recuperadas.

ECODIARIO La Secretaría de Salud de 
Zacatecas (SSZ) informó que, a 
la fecha, el número total de casos 
positivos es de 66 mil 666; de 
zacatecanos libres del virus 
SARS-CoV-2 es de 62 mil 417 y 
los decesos son 3 mil 965.

La mayoría de los nuevos con-
tagios (13) ocurrieron entre trein-
tañeros, nueve personas tienen 
entre 5 y 16 años, el mismo nú-
mero que los de 18 a 29; los de 

40 a 47 son siete; cuatro tienen 
entre 50 y 55, la misma cifra que 
los mayores de 60. Los nuevos 
contagios se presentaron entre 
27 mujeres y 19 hombres. 

En la capital del estado se con-
centraron 28 de los casos posi-
tivos, en Guadalupe se contabili-
z a r o n  1 2 ,  e n  F r e s n i l l o  y 
Ojocaliente dos, en cada munici-
pio; mientras en Jerez y Río Gran-
de uno, en cada uno. Ninguno tuvo 

necesidad de atención médica 
hospitalaria.

Las personas recuperadas, 
en esta ocasión, son 28; el mismo 
número de hombres que de mu-
jeres. Siete son menores de edad, 
el mismo número tienen entre 20 
y 28, así como entre 31 y 39, seis 
pertenecen a la cuarta década 
de vida y una es de 52 años. En 
Zacatecas habitan 25 de ellas y 
en Guadalupe viven tres.

SUMAN 9 MIL 
406 CASOS DE 
CORONAVIRUS 
EN EL PAÍS

CIUDAD DE MÉXICO.-LA SE-
CRETARÍA DE SALUD (SSA) IN-
FORMÓ ESTE JUEVES QUE MÉ-
XICO SUMA 5 MILLONES 852 
MIL 596 CASOS Y 325 MIL 340 
MUERTES POR COVID-19.

EN LAS ÚLTIMAS 24 HO-
RAS, EL PAÍS REGISTRÓ 9 MIL 
406 CONTAGIOS Y 69 DEFUN-
CIONES POR CORONAVIRUS 
SARS-COV-2.

EN EL PAÍS SUMAN 52 MIL 
796 CASOS ACTIVOS. EN TASA 
DE CASOS ACTIVOS POR CADA 
100 MIL HABITANTES, LAS EN-
TIDADES CON ÍNDICES MÁS 
ALTOS SON: BAJA CALIFORNIA 
SUR, CIUDAD DE MÉXICO, SI-
NALOA, QUINTANA ROO, YU-
CATÁN, COLIMA, NUEVO LEÓN, 
AGUASCALIENTES, NAYARIT Y 
CAMPECHE.

EL INFORME TÉCNICO DIA-
RIO INDICA QUE EN LA SEMA-
NA EPIDEMIOLÓGICA NÚMERO 
23, QUE COMPRENDE DEL 5 
AL 11 DE JUNIO, SE REGISTRÓ 
UN PROMEDIO DIARIO DE CIN-
CO MIL 123 CONTAGIOS DE 
COVID-19.

LA DISPONIBILIDAD HOSPI-
TALARIA PARA CAMAS GENE-
RALES SE MANTIENE EN 96 
POR CIENTO Y CON RESPIRA-
DOR MECÁNICO SUBIÓ UN 
PUNTO PARA UBICARSE EN 99 
POR CIENTO.
ECODIARIO
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SIN FUNCIONAMIENTO 
2 HELICÓPTEROS DE 
LA SSP; PRETENDEN 
VENDER UNO DE ELLOS
ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) cuen-
ta con dos helicópteros para rea-
lizar labores de seguridad, sin em-
bargo ambos no funcionan y están 
parados desde el mes de mayo 
en el hangar de la Secretaría.

Lo anterior fue informado por 
Adolfo Marín, titular la SSP, quien 
hizo referencia a que son parte 
de la herencia que dejó la admi-
nistración gubernamental ante-
rior encabezada por el priísta 
Alejandro Tello.

“Estos helicópteros cuando los 
recibió el gobierno los recibió fue-
ra de servicio, sin embargo el go-
bierno ha hecho todo lo posible 
para tratar de alguna manera de 
recuperar la operatividad y el vue-
lo de estos helicópteros”.

En una conferencia de prensa 
realizada en el hangar, hizo men-

JESÚS CASTRO

RECONOCE CONAMEX LA LABOR 
DE MA. DE LA LUZ DOMÍNGUEZ

ZACATECAS, ZAC.- La Dra. Ma. De 
la Luz Domínguez Campos, pre-
sidenta de la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ) recibió un 
reconocimiento de parte del Ins-
tituto de la Defensoría Pública del 
Estado de Zacatecas, por su la-
bor durante estos seis años fren-
te al organismo defensor de los 
derechos humanos.

En el marco de la firma de con-
venios entre la Coordinadora Na-
cional de Abogados de México, A.C., 
(Conamex)  y el Centro Evaluador 
RAVE S.A. de C.V., así como el Parla-

ECODIARIO mento Nacional de Profesionistas 
A.C., José Pablo Mercado Solís, pre-
sidente de la Conamex, así como 
director del Instituto de la Defenso-
ría Pública del Estado de Zacatecas, 
destacó la labor de la ombudperson 
zacatecana en favor de los dere-
chos de los zacatecanos.

Mercado Solís, expuso que la 
labor de Domínguez Campos, se 
destacó por la defensa de los de-
rechos de las personas en situa-
ción de vulnerabilidad, en el que se 
atendieron grupos prioritarios 
como niñas, niños y adolescentes, 
mujeres, adultos mayores, migran-
tes y personas en situación de ca-
lle, entre otros.

Además, destacó su trabajo 
con las revisiones de Supervisión 
Penitenciaria, en la que vigiló ar-
duamente que se cumpliera con 
el ejercicio de los derechos de las 
personas privadas de su libertad, 
y garantizar los derechos de estas 
personas a una defensa digna y 
apegada a derecho.

Ma. de la Luz Domínguez Cam-
pos, agradeció el reconocimiento 
otorgado por su labor como defen-
sora de los derechos de los zaca-
tecanos, durante estos seis años, 
fortaleciendo la institución en la 
protección, defensa, promoción, 
estudio y divulgación de los dere-
chos humanos.

ción y señaló un helicóptero en 
color negro con tipografía de la 
SSP, el cual se espera que en la 
primera semana de julio, de acuer-
do al programa de mantenimien-
to, este en el aire, realizando prue-
bas de recuperación.

Posteriormente, señaló que el 
helicóptero ubicado al otro costa-
do, uno en color blanco, está sin 
tipografía que lo identifique como 
parte de la SSP.

“Es un helicóptero que es muy 
costosa su recuperación, les voy 
a ser honesto, muy sincero, sale 
más caro el mantenimiento que 
la propia aeronave así como está 
posada en el piso, entonces es-
tamos haciendo unas gestiones 
para que en su momento poda-
mos enajenarlo”.

Abundó que en su momento 
se irá a la Legislatura del Estado, 
con el fin de que esta instancia 
apruebe la enajenación o venta y 

con el dinero que se recuperó po-
der utilizarlo en dar mantenimien-
to al otro helicóptero y así poder 
realizar las tareas de seguridad. 

“Así que si ustedes están inte-
resados se lo podemos vender, es 
un helicóptero ejecutivo que no 
tiene ninguna función, inclusive 
durante el quinquenio pasado voló 
135 horas, totalmente fuera de 
contexto”.

Al preguntarle el costo por 
vuelo en estas aeronaves y de 
donde se paga, señaló que es el 
mismo Estado quien se hace car-
go y añadió “de momento no ten-
go en la mente cuanto consume 
por hora, pero son alrededor a lo 
mejor como 135 mil pesos por 
hora de un vuelo y en un momen-
to dado si nosotros rentamos un 
helicóptero para que tenga un 
viaje por hora nos sale como en 
34 mil, entonces es más costoso 
si nosotros los movemos”.

PIDEN CIUDADANOS CASTIGAR 
A RESPONSABLES DE LA 
ESTAFA LEGISLATIVA

ZACATECAS, ZAC.- CIUDADANOS SE MANIFESTARON EN 
EL JARDÍN INDEPENDENCIA DE LA CAPITAL Y EXIGIERON 
QUE EL TEMA DE LA LLAMADA ESTAFA LEGISLATIVA NO SE 
OLVIDE; HICIERON UN LLAMADO PARA CASTIGAR A LOS 
RESPONSABLES. EL GRUPO DE CIUDADANOS RECABÓ FIR-
MAS Y PIDIÓ A LA POBLACIÓN NO OLVIDAR LOS MALOS 
MANEJOS Y DESEMPEÑO DE EX DIPUTADOS LOCALES.
DARA VILCHIS
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AVANZA CONTROL 
DE PLAGA DE RATAS 
EN ABASTOS: JORGE 
MIRANDA
ZACATECAS, ZAC.- Luego de que 
locatarios del Mercado de Abastos 
expusieran que enfrentan el pro-
blema de plaga de ratas, el alcalde 
de la capital, Jorge Miranda Castro, 
aseguró que ya se instalaron tram-
pas para atacar a los roedores, lo 
que ha mejorado la situación.

Especificó que un grupo de es-
pecialistas instalaron 180 trampas 
a lo largo de todo el mercado para 
atacar de buena manera esta pla-
ga, además de que han detectado 
puntos estratégicos en comercios, 
gracias a la colaboración de los lí-
deres, para implementar medidas 

de cuidado y erradicar a dichos ani-
males, ya que algunos locatarios 
aseguraron que algunos llegaron 
hasta atacar a la gente.

Asimismo, el alcalde capitalino 
dio a conocer que están tratando 
de dar celeridad a problemas que 
han enfrentado con la vialidad, con 
bodegas y el control de la basura 
en dicha área, y seguir avanzando 
en la solución a esta problemática.

Según comerciantes, es un pro-
blema que ocurre cada año duran-
te la temporada de calor, sobre todo 
por la cercanía del Rastro Munici-
pal y la sangre que atrae a este tipo 
de animales, que salen de la red de 
drenaje o incluso llegan a escarbar 

en las inmediaciones del mercado 
para salir del subsuelo.

Por lo anterior, buscan también 
la ayuda de la iniciativa privada para 
contener la situación y no seguir 
exponiendo la salud de los clientes 
que realizan sus compras sobre 
todo durante el fin de semana, así 
como evitar posibles infecciones.

Comentaron además que es 
precisamente en la zona de alma-
cenes donde este problema es más 
notorio, precisamente por ser el 
área más cercana al rastro muni-
cipal y algunos de los animales son 
muy grandes, ocasionando que la 
gente se asuste y no quiera con-
tinuar en sus compras por temor.

ROCÍO PEDROZA

TRABAJAN JIAPAZ 
Y AYUNTAMIENTO 
DE MORELOS 
PARA BENEFICIO 
DE HABITANTES

ZACATECAS, ZAC.- Convencidos de 
que la suma de esfuerzos generará 
mayor bienestar social, la Junta In-
termunicipal de Agua Potable y Al-
cantarillado de Zacatecas (JIAPAZ) 
firmó dos convenios de colaboración 
con el Ayuntamiento de Morelos.

Uno de los acuerdos signados 
establece que el municipio se en-
cargará del bacheo requerido por 
trabajos de rehabilitación de tomas 
domiciliaras, redes hidráulicas y 
drenaje sanitario realizados por la 
JIAPAZ para asegurar estos servi-
cios básicos para la población de 
Morelos.

La JIAPAZ avisará puntualmente 
de las intervenciones generadas y 
el Ayuntamiento notificará mensual-
mente a este organismo operador 

ECODIARIO del bacheo realizado.
Otra acción coordinada y plas-

mada en un convenio consiste en la 
rehabilitación de 250 metros de red 
hidráulica en la calle Francisco I. Ma-
dero, de la comunidad Hacienda Nue-
va, pues la existente es obsoleta y 
dificulta brindar un buen servicio.

En el esquema de suma de es-
fuerzos, JIAPAZ suministrará la tu-
bería de 3 pulgadas, hará la instala-
ción de la nueva red y de las tomas 
domiciliarias, así como reubicación 
de medidores.

El municipio se encargará de las 
excavaciones y rellenos con ma-
teriales de banco, en tanto que los 
beneficiarios colaborarán con el 
material requerido para la rehabili-
tación de sus tomas y reubicación 
de sus medidores en el exterior de 
las viviendas.

GUADALUPE, ZAC.- Después de 
ganar el primer lugar en una 
competencia de atletismo en la 
ciudad de Chicago, así como de 
un segundo lugar en el selectivo 
del Campeonato Nacional Abier-
to de Atletismo Morelia, el alcal-
de, Julio César Chávez Padilla, 
recibió en su oficina a la depor-
tista de alto rendimiento –nacio-
nalizada mexicana y con resi-
dencia en el municipio– Risper 
Biyaki previo a su participación 
en el Campeonato Mundial de 
Atletismo de este año.

Respecto a la visita, Chávez 
Padilla reconoció los buenos re-
sultados que ha tenido la guada-
lupense en sus competiciones, 
y también informó que a partir 
de ahora la maratonista se esta-
rá preparando para el Campeo-
nato Mundial en la ciudad de Eu-

ECODIARIO

DAN APOYO ECONÓMICO A 
LA ATLETA RISPER BIYAKI

gene, Oregon, en los Estados 
Unidos, hasta el 24 de julio.

“Después de conocer su plan 
de entrenamiento antes de la 
importante competencia, que-
remos desearle el mayor de los 
éxitos tanto a Risper como a toda 
la delegación mexicana”, mani-
festó el alcalde guadalupense.

Después de los resultados 
obtenidos en anteriores compe-
tencias, Risper Biyaki formará 
parte de la Delegación Mexicana 
que participará en el Campeo-
nato Mundial de Atletismo que, 
junto con otros 17 atletas, bus-
carán los mejores resultados 
para el deporte del país.

El municipio de Guadalupe 
entregó a la marchista un apoyo 
económico para sus gastos de 
alimentación y preparación para 
la competencia, además de la 
beca deportiva que recibe por 
ser atleta de alto rendimiento.
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TOMAN PROFESORES DE SECUNDARIA 
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN POR 
FALTA DE PAGO
ZACATECAS, ZAC.- Docentes de 
secundarias generales y técnicas 
tomaron las instalaciones de la 
Secretaría de Educación del Es-
tado de Zacatecas, ya que desde 
el mes de noviembre no les han 
pagado la asignación de horas ex-
tras frente a grupo.

“A raíz de la convocatoria para 
participar en incremento de ho-
ras adicionales estamos hacien-
do un examen, el cual nuestro re-
sultado nos permite participar en 
esa asignación de horas adicio-
nales” comentó una de las profe-
soras afectas.

Posteriormente, dijo, en el mes 
de noviembre la mayoría de los 
docentes tienen un dictamen de 
asignación de horas e inmediata-
mente hicieron frente a la obliga-
ción de tomar los grupos cubrien-
do las horas provisionales que a 
partir de marzo se convirtieron en 
horas definitivas.

“Hasta la fecha no se ha reci-
bido ningún pago desde el mes de 
noviembre” referente a las horas 
extras que han impartido frente 
a grupo, señaló.

“Hemos venido en repetidas 
ocasiones a solicitar el avance del 
proceso que se está siguiente para 
que se lleve a cabo el pago, nos 

dicen que la siguiente quincena 
pero nunca llega” comentó.

Otras de las afectadas, incluso 
señaló, que ya en tres ocasiones 
han realizado mesas de diálogo 
con las autoridades de la secre-
taría, donde se firmaron incluso 
minutas de acuerdo, pero aún y 
con ello sus pagos no llegan.

Al respecto dijo que aún y con 
el no cumplimiento del pago por 
parte de las autoridades los do-
centes no han dejado de presen-
tarse a las aulas, por lo que hicie-
ron un llamado al gobierno estatal 
para que intervenga y solucione 
el conflicto que está afectando a 
más de 3 mil docentes.

JESÚS CASTRO

LLAMAN A 
ENTRENADORES 
A PARTICIPAR 
EN TALLERES 
DEPORTIVOS 

GUADALUPE, ZAC.- Con el objetivo 
de promover y consolidar el ren-
dimiento deportivo de los depor-
tistas guadalupenses, contando 
con personal calificado que desa-
rrolle sus actividades con un alto 
nivel de desempeño, es que el 
Ayuntamiento de Guadalupe, que 
preside Julio César Chávez Padilla, 
a través de la Dirección Municipal 
del Deporte, convoca al Segundo 
Curso Taller para Entrenadores 
que se llevará a cabo en el Pabe-

ECODIARIO llón de Artes Marciales, ubicado 
en la calle Kenia s/n, colonia La Fe.

Esta actividad será este vier-
nes 17 de junio, de 4 a 7 de la tar-
de, en el que se impartirán los si-
guientes talleres: ‘Evaluación del 
deportista’ a cargo de José Israel 
Ayala Aguilera y ‘Generalidades en 
lesiones deportivas’ por Jaime Re-
yes Montellano.

Asimismo, ‘Nutrición deportiva 
‘De la ciencia a tus atletas’’ por 
Omar Lumbreras y ‘La prepara-
ción psicológica en el deportista’ 
por Alfredo Orozco Savala.

ZACATECAS, ZAC.- Debido a su 
discapacidad motriz, Luis Rafael 
Olvera Galván tuvo que abandonar 
su vida laboral hace nueve años y 
hoy sólo subsiste con un pequeño 
pago del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), de modo que, 
recibir la Pensión del Bienestar para 
Personas con Discapacidad que 
otorgan los gobiernos de México y 
Zacatecas es su prioridad ya que 
mejoraría su condición. 

El señor Olvera Galván, quien 
antes de tener un accidente se 
desempeñaba como mensajero 
de cobranza en una empresa de 
diseño gráfico, acudió a registrarse 
a este programa que en justicia 
social otorgará una pensión 
bimestral de 2 mil 800 pesos a las 
personas con discapacidad, de cero 
a 64 años, en Zacatecas.

Ante ello, tras su registro, dijo 
que conseguirla será un gran apoyo 
y alivio para él y su esposa, que 
también tiene una discapacidad 
congénita en sus huesos, ya que 
ambos viven con su pequeña 
pensión del IMSS y, aunque él, en 

lo particular ha buscado trabajo, 
casi no hay para ese sector 
poblacional. “Los patrones no 
quiere llevar el riesgo de contratar 
a una persona con discapacidad”.

Olvera Galván dijo que él nunca 
imaginó tener una discapacidad, 
sin embargo los accidentes 
suceden y cambian la vida, como 
en su caso. 

Recordó que, hace nueve años, 
cayó de una banqueta por la 

imprudencia de otros transeúntes 
y se destrozó la rodilla y, aunque 
usa muletas, el daño ha llegado 
hasta su columna y tiene severas 
complicaciones para caminar.

Señaló que tras perder la rodilla 
le pusieron prótesis en tres 
ocasiones pero su cuerpo las 
rechazó y aún vive las consecuencias 
de su accidente. “Trato de salir 
adelante pero ya es muy difícil tener 
una vida normal”.

PENSIÓN PARA DISCAPACITADOS SERÍA 
DE GRAN APOYO: LUIS OLVERA
ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Como parte 
d e  s u  c o m p r o m i s o  c o n  l a 
educación, David Monreal Ávila 
entregó 677 becas Cozcyt al 
mismo número de estudiantes 
talentosos de carreras de alto 
i m p a c t o  t e c n o l ó g i c o  y 
humaníst ico; esto como un 
incentivo a su esfuerzo, pero 
también con el fin de que puedan 
fortalecer sus conocimientos.

El mandatario se reunió con 
los beneficiarios en el Consejo 
Zacatecano de Ciencia, Tecnología 
e Innovación (Cozcyt), a quienes 
refrendó su determinación de dar 
las condiciones para impulsar el 
desarrollo científico; muestra de 
ello es que, a partir de su llegada, 
se duplicaron los recursos para 
estas becas.

Los beneficiarios son de 48 
municipios, de 18 instituciones 
educativas ubicadas en el estado. 
En total fueron 356 mujeres y 321 
hombres, a quienes el gobernador 
manifestó su beneplácito por el 
talento y el compromiso que 

demuestran. “La labor que ustedes 
realizan es fundamental para 
mantener vivo el espíritu de 
innovación e investigación en el 
estado”, aseguró.

Como muestra decisiva de 
e s t e  r e c o n o c i m i e n t o ,  e l 
gobernador David Monreal anunció 
a toda la comunidad estudiantil 
del estado, de todos los niveles 
educativos, su compromiso para 

que, el  año próximo, dichos 
estímulos serán mejorados para 
que se amplíe tanto el número de 
beneficiarios como el monto que 
reciben, como una compensación 
al estudio y la dedicación, acorde 
a la nueva realidad económica y 
la necesidad del estado, que les 
sirva para construir su futuro y 
garantizar la continuidad de sus 
sueños.

ENTREGAN BECAS COZCYT A ESTUDIANTES 
TALENTOSOS 
ECODIARIO
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ESTUDIANTES 
DE ZACATECAS 
BRILLAN A NIVEL 
NACIONAL EN 
MATEMÁTICAS
ZACATECAS, ZAC. Nueve estudian-
tes zacatecanos, que participaron 
en la sexta Olimpiada Mexicana de 
Matemáticas de Educación Básica 
(OMMEB) 2022, se colgaron tres 
medallas de oro y seis de plata.

A través de un comunicado de 
prensa, la secretaria de Educación, 
Maribel Villalpando Haro, expresó 
que este logro representa un triun-
fo importante para la entidad, ya 
que coloca a Zacatecas dentro de 
los tres estados con mayor fuer-
za en la ciencia de matemáticas, 
después de Ciudad de México y 
Morelos.

Los alumnos que obtuvieron el 
primer lugar fueron: Axel Athziri 
Ibáñez Chávez, de quinto de prima-
ria; Ángel de la Cruz Martínez Al-
meida, de primero de secundaria; 
y Rodrigo Saldívar Mauricio, tam-
bién de primero de secundaria.

Por otra parte, los alumnos que 
obtuvieron medalla de plata fue-

ECODIARIO ron: Derek Orlando Romo Rodrí-
guez, de quinto de primaria; Iker 
Medina Ortega, de cuarto de pri-
maria; Braulio González García, de 
segundo de secundaria; Derek 
Elías Ortiz, de sexto de primaria; 
Bruno González Sánchez, de se-
gundo de secundaria; y Rafael Ar-
gumedo Solís también de segun-
do de secundaria.

Cabe destacar que 5 de ellos 
pasaron al preselectivo nacional 
para representar a México en la 
Competencia Internacional de Ma-
temáticas (IMC, por sus siglas en 
inglés).

Los preseleccionados son: Axel 
Athziri Ibáñez Chávez, Derek Or-
lando Romo Rodríguez, Iker Medi-
na Ortega, Ángel de la Cruz Mar-
tínez Almeida y Rodrigo Saldívar 
Mauricio.

La participación en la OMMEB 
se llevó a cabo de manera virtual, 
en el Consejo Zacatecano de 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcyt).

FIRMAN UAZ E INEGI 
CONVENIO DE COLABORACIÓN

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) y 
el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi) firmaron un 
convenio de colaboración, que pro-
moverá actividades de interés re-
cíproco en las áreas de investiga-
ción, extensión y cultura del uso 
de la información estadística y 
geográfica.

Al signar el documento, se in-
formó en un comunicado de pren-
sa, el rector de la UAZ, Rubén Iba-
rra Reyes, mencionó que para la 

ECODIARIO institución es de suma importan-
cia tener este tipo de alianzas.

Por su parte, el secretario aca-
démico de la institución, Hans Hi-
ram Pacheco García, explicó que 
se podrán realizar actividades con-
juntas de intercambio de informa-
ción científica y uso de información 
estadística y geográfica entre la 
comunidad universitaria, egresa-
dos y sociedad en general, así como 
programas para la prestación de 
servicio social y/o prácticas pro-
fesionales para los estudiantes.

Además –dijo– este acuerdo 
promoverá la utilización de la in-

formación sociodemográfica y 
actividad económica para los es-
tudios de preferencia, pertinencia 
educativa y actualización de los 
estudios de factibilidad de la ofer-
ta educativa de la UAZ.

Finalmente, la coordinadora 
estatal del Inegi en Zacatecas, 
María Tomasa Badillo Almaraz, 
dijo que “la relación con la UAZ 
es sumamente importante y es-
tratégica, pues nos permite su-
mar esfuerzos para alcanzar 
grandes objetivos y refrendar el 
compromiso que tenemos con 
la sociedad”.

ZACATECAS, ZAC.- Este jueves se 
llevó a cabo la ceremonia de en-
trega de Cartas Bachiller de la ge-
neración 2019-2022 del Programa 
1 de la Unidad Académica Prepa-
ratoria, de la Universidad Autóno-
ma de Zacatecas (UAZ).

Ahí, se informó en un comu-
nicado de prensa, el alcalde de 
Guadalupe, Julio César Chávez Pa-
dilla, exhortó a los egresados a 
mantenerse firmes en sus anhe-
los profesionales.

La ceremonia se realizó en el 
Teatro Fernando Calderón y fue 
presidida también por Rubén Iba-
rra Reyes, rector de la UAZ; Angé-
lica Colín Mercado, directora de la 
Unidad Académica Preparatoria; 
y Juan Francisco Rivera Gómez, 
responsable del Programa 1.

En su mensaje, Chávez Padilla 
comentó: “quiero que hagan un 
compromiso con sus papás, la pre-
paratoria no es el fin; hoy en día es 
fácil estudiar una carrera y, en la 
UAZ, más, arriésguense, tomen las 
oportunidades para trascender”.

También les pidió a los egresa-
dos disfrutar de la vida; “no se lo 

EXHORTA ALCALDE A BACHILLERES 
A SEGUIR PREPARÁNDOSE
ECODIARIO

tomen tan formal”; además, de 
asegurarles que no crean cuando 
les digan que son el futuro, pues 
“ustedes son el presente, si van a 
hacer algo, háganlo con todas las 
ganas y esperen resultados en lo 
inmediato, no acepten que les di-
gan ‘luego’, ustedes pónganse al 
frente y demuestren que pueden”.

Finalmente, a los padres les pi-
dió no aflojar en la disciplina, ya que 
ellos van a garantizar que sus hijos 
no se vayan a rendir, “y ustedes, 
jóvenes, valoren a sus padres; us-
tedes no saben lo que ellos batallan 
para que puedan estudiar, valóren-
los, disfrútenlos y –sobre todo– hón-
renlos”, dijo al terminar su mensaje.
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ENTREGAN 
APOYOS SOCIALES 
A ZACATECANOS
ZACATECAS, ZAC.- El goberna-
dor David Monreal Ávila dejó en 
claro que todo zacatecano, que 
lo requiera, debe recibir el apo-
yo del programa Pensión para 
el Bienestar de las Personas con 
Discapacidad, que, como un 
asunto de justicia social, impul-
san los Gobiernos de Zacatecas 
y de México a favor de este sec-
tor vulnerable de la sociedad. 

Al encabezar la ceremonia 
de entrega de apoyos sociales 
de atención ciudadana, el man-
datario estatal afirmó que no 
debe haber pretexto para que 
las personas con discapacidad 

ECODIARIO sean excluidas de este noble 
programa, en el que, de manera 
conjunta, se invierten 600 mi-
llones de pesos, que les garan-
tiza una pensión universal des-
de su nacimiento y hasta el 
último día de sus vidas.

Reunidos en las instalacio-
nes del Instituto de Cultura Fí-
sica y Deporte de Zacatecas (In-
cufidez), David Monreal Ávila 
reconoció el trabajo, esfuerzo y 
compromiso a favor de los sec-
tores más desprotegidos por 
parte de los alcaldes de Guada-
lupe, Julio César Chávez Padilla, 
y de Zacatecas, Jorge Miranda 
Castro, presentes en el evento.

En esta ocasión, David Mon-

real entregó sillas de ruedas y 
otros aparatos funcionales, así 
como apoyos económicos, 
como resultado de las Audien-
cias por la Transformación que 
se realizan en todo el territorio 
zacatecano,  en las que se 
atiende de manera directa a la 
población.

También, dio a conocer el lan-
zamiento del programa Econo-
mía para el Bienestar, que, con 
la intención de impulsar la reac-
tivación económica, otorgará 
apoyos y créditos de hasta 30 
mil pesos a locatarios de todos 
los mercados de Zacatecas, lue-
go de los estragos económicos 
ocasionados por la pandemia.

LLEGAN 350 ELEMENTOS 
DEL EJÉRCITO MEXICANO 
AL ESTADO

GUADALUPE, ZAC.- CON EL FIN DE CONTINUAR CON LA ES-
TRATEGIA DE PAZ Y SEGURIDAD EN EL ESTADO DE ZACATECAS, 
ESTE JUEVES SE DESPLEGO LA ‘FUERZA DE TAREA MÉXICO’, 
PROCEDENTE DE LA CIUDAD DE MÉXICO, AL MANDO DE UN GE-
NERAL Y UN BATALLÓN DE INFANTERÍA, CON UN EFECTIVO TO-
TAL DE 350 ELEMENTOS DEL EJÉRCITO MEXICANO, EN 36 VE-
HÍCULOS, CON LA MISIÓN DE APOYAR LAS ACCIONES QUE SE 
ENCUENTRA REALIZANDO LA COMANDANCIA DE LA 11/A. ZONA 
MILITAR, EN ZACATECAS Y CONTINUAR COADYUVANDO CON 
LOS ESFUERZOS DE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO PARA 
BRINDAR UN AMBIENTE DE TRANQUILIDAD, PAZ Y SEGURIDAD 
EN BENEFICIO DE TODO EL ESTADO.
ECODIARIO



EN PUERTA, JORNADA 
ALTRUISTA DE DONACIÓN 
DE SANGRE EN JEREZ
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HUYEN MÁS FAMILIAS POR LA 
VIOLENCIA EN OJOCALIENTE

JEREZ, ZAC.- El próximo 22 de ju-
nio, el Sistema DIF que dirige la pre-
sidenta honorífica, Bertha Alicia 
García Duarte, realizará una Jor-
nada de Donación Altruista de San-
gre, en la que se espera una nu-
trida participación.

A través de un comunicado, 
se informó que varios ciudadanos 
ya se registraron previamente en 
las oficinas del DIF Municipal, a la 
espera de que llegue el día esta-
blecido para la donación.

Ante ello, García Duarte hizo 
una invitación a toda la población 

ECODIARIO a que participe y acuda a donar 
sangre en el Centro de Rehabili-
tación Infantil y Juvenil de Jerez 
(CRIJJ), de las 8 de la mañana a las 
3 de la tarde.

En este sentido, destacó que 
los funcionarios de la administra-
ción municipal se sumarán a la 
donación, para motivar a la ciuda-
danía a coadyuvar con la loable 
labor, que se efectuará junto con 
el Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea de Zacatecas.

Para todos los interesados, los 
requisitos para donar sangre son: 
Presentar credencial del INE; te-
ner entre 18 y 65 años; pesar más 

de 50 kilógramos; ayuno mínimo 
de 4 horas y máximo de 12; no es-
tar embarazada o lactando; no ha-
ber padecido hepatitis después 
de los 10 años; no haberse reali-
zado perforaciones o acupuntura 
en el último año; no presentar sín-
tomas de infección aguda (tos, 
gripa, escalofríos o fiebre); no es-
tar desvelado; no haber ingerido 
bebidas alcohólicas en las últimas 
25 horas; no haber tenido en el úl-
timo año relaciones sexuales con 
personas infectadas por el virus 
de la hepatitis o VIH, con practi-
cantes de la prostitución, o rela-
ciones sexuales casuales.

TANYA ORTIZ

ZACATECAS, ZAC.- Familias de al 
menos tres comunidades de Ojo-
caliente se han visto obligadas a 
dejar sus hogares ante los enfren-
tamientos, irrupciones violentas 
en sus  viviendas y desapariciones 
forzadas que se han registrado 
las últimas tres semanas.

Ante la nula respuesta de las 
corporaciones policiacas, algunas 
se han reubicado en otras locali-
dades, mientras que otras han pre-
ferido emigrar a Estados Unidos.

La vida en las comunidades 
Sauceda de Mulatos, San Antonio 
del Volcán y Chepinque se ha vis-
to alterada por la constante pre-
sencia de grupos criminales que 
amedrentan a la gente, irrumpen 
en tiendas y casas y las saquean.

Habitantes de la comunidad 
Sauceda, ubicada a una media 
hora de la cabecera municipal de 
Ojocaliente, denunciaron a Eco-
diario Zacatecas la nula respues-
ta de las autoridades en la loca-
lidad, pese a los reportes que se 
han hecho sobre balaceras, per-
secuciones y homicidios.

Sujetos armados han ingre-
sado a la fuerza a varias casas 
en un afán de huir de otros que 
los persiguen, sin importar que 
éstas estén habitadas; también 
reportaron el asesinato de por lo 
menos dos personas la semana 
pasada, cuyos cuerpos se los lle-
varon hombres que participaron 
en los hechos.

Además, la semana pasada 
se reportó la sustracción violen-
ta de tres personas en la comu-

nidad San Antonio del Volcán, to-
dos hombr es ,  a  quienes s e 
llevaron por la fuerza y todavía 
no se sabe nada de ellos, “es gen-
te que no está involucrada en 
nada malo y no han aparecido ni 
vivos ni muertos”, manifestó una 
vecina de Sauceda.

Estos hechos de violencia no 
son nuevos, pero no se habían 
registrado con esta intensidad 
en tan poco tiempo, aseguraron 
vecinos del lugar; tanto así que 
varias familias han decidido dejar 
su tierra y buscar otro lugar más 
tranquilo donde vivir, toda vez que 
no ven garantías de seguridad 
por parte de las autoridades.

En Sauceda, las clases en pre-
escolar, primaria y telesecunda-
ria ya fueron suspendidas en su 
modalidad presencial. En la se-
cundaria, donde hay alrededor de 
40 alumnos, retomaron las clases 
a distancia, pero ante la falta de 
conectividad, no todos los alum-
nos pueden asistir ni participar 
de las actividades escolares.

Ello ha obligado a los docen-
tes a reorganizarse para tratar 
de cumplir a cabalidad con el plan 
de estudios que de por sí se vio 
afectado con la pandemia y la im-
posibilidad de un regreso presen-
cial desde inicio del ciclo.

Falta casi un mes para cerrar 
el ciclo escolar y los maestros 
deben buscar alternativas que 
apoyen a los jóvenes concluir el 
año y terminar sus estudios, sin 
embargo, muchos de ellos ya se 
despidieron de compañeros y 
maestros y otros, de la noche a 
la mañana ya no estaban en la 

comunidad porque el miedo hizo 
huir a sus familias.

En San Antonio, dijeron, llega-
ron elementos policiacos –sin pre-
cisar de qué corporación- para 
apoyar y resguardar en el trasla-
do a varias familias que pidieron 
ayuda para salirse de sus casas 
y fueron reubicadas en Sauceda, 
donde el temor está latente.

“Se vienen donde sienten mie-
do, pero acá también se siente, 
por eso están buscando otro lugar 
para irse, porque ya se siente que 
no se vive tranquilo aquí”, dijo una 
mujer que solicitó el anonimato.

A San Antonio se llega por el 
camino a Jarillas, pasando por Ve-
naditos, Pastoría y Sauceda, un 
camino que está pavimentado, 
“no vivimos en comunidades le-
jos de todo; no llegamos por te-
rracería. No entendemos por qué 
no vienen a hacer operativos de 
vigilancia para acá”.

La actividad comercial en es-
tas comunidades no es muy re-
presentativa. Es gente que vive 
de las labores del campo y reali-
zan sus compras en Luis Moya, 
Loreto u Ojocaliente, que son las 
ciudades más cercanas; la gente 
vive de las remesas que envían 
familiares, por eso la opción es 
irse con ellos.

Habitantes de Sauceda no tie-
nen todavía claro cuántas fami-
lias han sido desplazadas ya por 
la violencia, pero sí tiene claro que 
todos la padecen, al menos en 
esta comunidad, San Antonio y 
Chepinque.

“Dicen que la Guardia Nacio-
nal, el Ejército y la Policía Esta-

tal tienen más elementos, pero 
acá no los vemos ni cuando ocu-
rren cosas; ojalá nos escucha-
ran y vinieran más seguido en 
vez de ayudar a las familias a 
huir”, lamentaron.  

 LLEGA LA GUARDIA 
NACIONAL
En un video de la página de Fa-
cebook del Ayuntamiento de Ojo-
caliente, el gobierno que enca-
beza el alcalde Daniel López 
Martínez informó este jueves por 
la noche de la llegada de elemen-
tos del Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional a la cabecera 
municipal de Ojocaliente para 
atender la petición de los veci-
nos de Sauceda de Mulatos, San 
Antonio del Volcán y Chepinque, 
"por lo que ha sucedido en estas 
comunidades".

Agradeció la respuesta del Go-
bierno Federal con el envío de ele-
mentos de diversas corporacio-
nes, así como al Gobierno del 
Estado encabezado por David 
Monreal para atender las nece-
sidades en materia de seguridad 
de este municipio llamado "Tierra 
de Milagros".

Igualmente, ayer por la noche, 
la Secretaría de la Defensa Nacio-
nal informó de la llegada de más 
personal como parte de la Fuerza 
de Tareas México, que será distri-
buido a distintos puntos de la en-
tidad para reforzar las acciones 
de seguridad. En total llegaron 350 
elementos del Ejército Mexicano, 
en 36 vehículos, a quienes los ha-
bitantes de Ojocaliente esperan 
ver recorrer sus calles.

SE REGISTRAN 
PERSECUCIONES, 

BALACERAS, SAQUEOS
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RECIBE SUSTICACÁN LA FERIA 
ESTATAL DE SALUD PÚBLICA

MIGUEL AUZA, ZAC.- Miguel Auza 
y Juan Aldama se sumaron al es-
quema de apoyo con subsidio para 
la adquisición del diésel agrope-
cuario, que implementó el gober-
nador David Monreal Ávila en 
Zacatecas.

En Miguel Auza, se informó en 
un comunicado, el mandatario ex-
plicó que el subsidio del Gobierno 
del Estado será de 3 pesos por 
litro y el de la empresa distribui-
dora de 1.50 pesos, con una in-
versión de recursos estatales es-
timada en 19.4 millones de pesos.

Por su parte, Jesús Padilla Es-
trada, titular de la Secretaría del 
Campo (Secampo), se refirió a la 
importancia del programa de apo-
yo al diésel agropecuario en una 
zona cuya superficie cultivable de 
frijol, en tierras de temporal, es si-
milar a la que tiene Sombrerete, en 

ECODIARIO

SE SUMAN MIGUEL AUZA Y JUAN ALDAMA 
A PROGRAMA DE SUBSIDIO DEL DIÉSEL

INFORMA SSZ LA SITUACIÓN 
DEL HMF A TRABAJADORES 
DE LA SALUD

ZACATECAS, ZAC.- Este miércoles, 
autoridades de la Secretaría de Sa-
lud de Zacatecas (SSZ) se reunie-
ron con trabajadores del sector sa-
lud para informar sobre la situación 
del Hospital de la Mujer en Fresnillo. 

Uswaldo Pinedo Barrios, titular 
de la Secretaría de Salud de Zaca-
tecas, expuso a los trabajadores 
suplentes, de contrato y eventua-
les la información respecto al Hos-
pital de la Mujer en Fresnillo y la fe-
deralización del sistema de salud, 

ECODIARIO

SUSTICACÁN, ZAC.- El Gobierno 
de Zacatecas, a través de la Se-
cretaría de Salud (SSZ), llevó a 
Susticacán la Feria Estatal de 
Salud Pública, un evento que se 
deriva de la Segunda Jornada 
Nacional de Salud Pública.

De acuerdo a un comunicado 
de prensa, Ana María Monreal 
Ávila, directora de Salud Pública 
de la SSZ, inauguró esta jornada 
en aquella demarcación.

Ahí, Fabiola Rodríguez Saldívar, 

ECODIARIO alcalde de Susticacán, agradeció 
al gobernador por acercar a los 
habitantes servicios importantes 
como la atención a la salud.

Cabe mencionar que el prin-
cipal objetivo de la feria es la 
sensibilización de la población 
sobre la importancia del auto-
cuidado de la salud, mediante 
actividades lúdicas y dinámicas, 
para lo cual se dispusieron dis-
tintos módulos.

Entre los stands que se ins-
talaron estuvieron: Prevención 
y control de enfermedades cró-

nico-degenerativas; Prevención 
y control  de Infecciones de 
Transmisión Sexual (ITS); Salud 
Bucal; Zoonosis; Urgencias Epi-
demiológicas; Atención de Salud 
a la Infancia y Adolescencia.

Además, se dispusieron me-
sas de asesoría en planificación 
familiar, salud sexual, salud men-
tal, prevención de adicciones, 
prevención de accidentes, así 
como la presencia de la Unidad 
Móvil del programa Edusex, el 
cual está dirigido a jóvenes y 
adolescentes.

atención a lo cual, a partir de este 
viernes 17 de junio habrá tanques 
cada semana para garantizar el 
abasto a productores de la región.

Explicó que el proceso para 
conformar el padrón y dar paso 
al pago del subsidio estatal inicia 
con la recepción de solicitudes en 
las áreas de Desarrollo Agrope-
cuario de las presidencias muni-
cipales, que se convertirán en la 
ventanilla de la Secampo.

Los productores podrán par-
ticipar como personas físicas, pre-
ferentemente quienes tengan ba-
jos ingresos, con predios de 
temporal o riego, en zonas de bajo, 
mediano y alto potencial produc-
tivo, quienes recibirán apoyo de 
50 litros por hectárea, por hasta 
20 hectáreas.

La Secretaría del Campo (Se-
campo) espera recibir aproxima-
damente 14 mil solicitudes en di-
cha región.

pues ahora dicho nosocomio pa-
sará a ser del IMSS-Bienestar. 

La federalización en la entidad 
iniciará antes de diciembre próxi-
mo, explicó el funcionario estatal. 

A partir de la fecha comentada, 
las autoridades del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS) in-
formarán cuántas plazas van a ser 
requeridas y a quiénes se elegirán, 
serán los trabajadores de la salud, 
por lo que la SSZ presentará una 
lista del personal con la antigüedad 
y poder determinar quiénes ocu-
parán las vacantes.

JEREZ, ZAC. -El gobernador David 
Monreal Ávila, en compañía del 
alcalde de Jerez, Humberto Sala-
zar Contreras, hizo un recorrido 
en la comunidad Sarabia, donde 
supervisó las acciones realizadas 
para que los pobladores de esta 
y otras localidades de la sierra 
puedan retomar su tranquilidad.

A través de un comunicado, se 
informó que la Mesa Estatal de 
Construcción de Paz se llevó a cabo 
en esta comunidad, donde los man-
datarios verificaron que, con el 
acompañamiento de los tres nive-
les gobierno, poco a poco los po-
bladores regresan a sus hogares.

Al sostener un diálogo con los 

ECODIARIO lugareños, manifestaron que se 
mantendrán las acciones de me-
joramiento de los espacios, así 
como la presencia del Ejército 
Mexicano y la Guardia Nacional 
(GN) en la región.

Además, se informó que se han 
intervenido 247 viviendas con pin-
tura, reposición, en algunos casos, 
de techos, y limpieza, así como 
reparación de cerraduras, chapas 
y sistemas eléctricos.

En la gran mayoría de las co-
munidades, se rehabilitaron los 
servicios básicos, de agua y luz.

En cuanto al campo, dieron a 
conocer, se apoyó con insumos, 
con el propósito de atender mil 
hectáreas para quienes quieran 
retomar la producción agrícola.

ATIENDEN A FAMILIAS 
DESPLAZADAS DE SARABIA
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ENTREGAN APOYOS 
DE CEBADA A 
PRODUCTORES 
EN SOMBRERETE
ECODIARIO

SOMBRERETE, ZAC.- Producto-
res agrícolas de Sombrerete se 
beneficiaron con la entrega de 
apoyos de cebada, que gestionó 
el Ayuntamiento de Sombrerete 
con el Grupo Modelo.

A través de las redes sociales, 
el alcalde Alan Murillo dio a cono-
cer el programa de apoyo, que se 
realizó en coordinación con la ofi-
cina de Desarrollo Rural y con los 
regidores de la comisión edilicia 
de esta área.

En este sentido, el alcalde 

mencionó que se trabajará para 
otorgar más beneficios al campo 
y a los productores de la región.

"Agradecemos al presiden-
te municipal por apoyarnos 
para sembrar cebada este año", 
comentaron por su parte los 
beneficiados.

PARTICIPAN NIÑOS 
DE PRIMARIA EN 
PROGRAMA DE 
CUIDADO DEL AGUA
ECODIARIO

VILLA GONZÁLEZ ORTEGA, ZAC.- 
Con actividades lúdicas, 450 in-
fantes de las escuelas primarias 
Fernández de Lizardi y J. Jesús 
González Ortega, de Fresnillo y Vi-
lla González Ortega, respectiva-
mente, participaron en la Feria del 
Agua.

Dicha feria, se informó en un 
comunicado, forma parte del pro-
grama permanente de cultura del 
agua de la Secretaría del Agua y 
Medio Ambiente (SAMA), lo que 
permite tener un acercamiento 
con la niñez zacatecana e inducir-
la al aprendizaje del ahorro y reú-
so del vital líquido.

En este sentido, el subsecre-
tario de la Secretaría del Agua y 
Medio Ambiente (SAMA), Juan An-
tonio Rangel Trujillo, destacó la im-
portancia de concientizar a los 

más pequeños sobre el uso co-
rrecto del agua potable en los lu-
gares donde viven; “hoy debemos 
tomar conciencia, porque el tema 
del agua nos compete a todos”, 
afirmó.

“Para mejorar los hábitos que 
se tienen ante el agua y lograr su 
valoración, se debe de enseñar 
sobre el uso responsable y su cui-
dado”, agregó.

De esta manera, mediante los 
talleres: “Visualizando el agua sub-
terránea”, “Contaminación y cui-
dado del medio ambiente”, “Gol por 
el agua” y “Compromiso por el 
agua”, los alumnos participaron en 
una serie de dinámicas, encami-
nadas a conocer el proceso y los 
principales factores de contami-
nación del medio ambiente, agua, 
suelo, subsuelo, y cómo generar 
soluciones para preservar este re-
curso indispensable para vivir.
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INAUGURAN TALLER DE CORTE 
Y CONFECCIÓN WIXÁRIKAS

FRESNILLO, ZAC.- Cerca de 12 
personas de la etnia huichol abrie-
ron el Taller de Corte y Confec-
ción Wixárikas en Plateros, don-
de diseñarán y ofertarán sus 
productos.

En este lugar, los artesanos 
huicholes elaboran camisas, te-
nis, bolsas, entre otras prendas, 
que llevan los bordados carac-
terísticos de la etnia, llenos de 

CECILIA PALACIOS color y alusivos a flores o anima-
les, que son plasmados en dis-
tintos diseños.

Los participantes aseguraron 
sentirse orgullosos de poder dar 
un valor agregado a sus artesa-
nías y que la gente las pueda ad-
quirir, además de continuar con 
sus tradiciones.

En Plateros, en específico en 
el atrio de la iglesia, también hay 
comerciantes que son parte de 
esta etnia, quienes ofertan colla-

res, pulseras y figuras.
Cabe mencionar que la inau-

guración del taller se realizó con 
el apoyo del Departamento de De-
sarrollo Económico y del Sistema 
Municipal para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (SMDIF).

Al evento también acudió Rey-
naldo Beache Pérez, titular del Ins-
tituto Municipal de Cultura y ha-
bitante de Plateros, quien, junto 
con los asistentes, observó las di-
versas prendas que se elaboran.

NECESARIO, FOMENTAR 
LA LECTURA POR PLACER 
Y NO POR OBLIGACIÓN: 
TAIBO II
TEXTO Y FOTOS: ROCÍO PEDROZA

ZACATECAS, ZAC.- Al inaugurar la 
Ruta de fomento a la lectura, el 
escritor Paco Ignacio Taibo II cues-
tionó el desinterés por la lectura 
que se genera desde la adoles-
cencia y persiste en la vida adulta 
de los mexicanos, por lo que ex-
hortó a leer por placer.

“¿Cómo demonios se estropea 
la lectura en la transición del mun-
do infantil al mundo adolescente?”, 
preguntó el también titular del Fon-
do de Cultura Económica (FCE) y 
destacó la necesidad e importan-

cia de incentivar a las nuevas ge-
neraciones a la lectura de mane-
ras diferentes y no por obligación, 
ya que esto provoca que el ado-
lescente abandone “el placer in-
fantil de leer”.

“Son peligrosos los enanos, 
quieren leer… el gran problema en 
la adolescencia es la lectura de 
comprensión, pero se ha dejado de 
lado el leer por placer”, expresó.

Por otra parte, dijo que en tres 
años se han regalado 5 millones 
de libros de la “Colección 21 para 
el 21”, y libros para niños en comu-
nidades donde no hay bibliotecas 

ni librerías.
Asimismo, habló de cómo inci-

dir en los niños y jóvenes para que 
tengan un hábito por la lectura.

“Se trata de provocar para ge-
nerar un interés, porque caen en 
la provocación, caen y buscan lo 
prohibido. Les dices cosas como: 
los que han leído los 20 poemas 
de amor de Neruda, ligan más… 
No existe esa estadística, pero el 
resultado es que, al día siguiente, 
en esa escuela perdida en la Sie-
rra de Puebla ya había dos cha-
vitos leyendo los 20 poemas de 
amor…”.
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ROBERTO GALAVIZ Y ÁNGEL PORRAS, 
GANADORES DE LOS JUEGOS FLORALES 2022
ECODIARIO

JEREZ DE GARCÍA SALINAS, 
ZAC - El Ayuntamiento de Je-
rez, a través del Instituto de 
Cultura, en conjunto con los 
cronistas municipales, llevó 
a cabo la premiación de los 
Juegos Florales “Ramón Ló-
pez Velarde” 2022, en el Tea-
tro Hinojosa.

A través de un comunicado 
se informó que, Roberto Gala-
viz Ávila, ganador en la rama 
de Poesía, declaró que el fue-
go de las letras de Ramón Ló-
pez Velarde se encuentra en 
Jerez.

Por su parte, Ángel Alexan-
dra Porras Ortega, al recibir el 
premio en la modalidad de Na-
rrativa, expresó su satisfac-
ción por el lugar donde se rea-

lizó dicha condecoración y por 
pisar los mismos pasajes que 
Ramón López Velarde.

En este sentido, mencionó 
que su obra recopila historias 
cotidianas que en algún mo-
mento se tornan hacia lo ex-
traordinario; recalcó que todas 
las grandes transformaciones 
inician en la imaginación, y citó 
el poema de Velarde ‘La Lagri-
ma’, al mismo tiempo de agra-
decer la virtud que los jueces 
encontraron en sus cuentos y 
obra.

“Nuestra patria chica se 
viste de gala, la obra del poeta 
Ramón López Velarde sigue 
siendo un referente a nivel La-
tinoamérica para el arte de la 
expresión escrita”, mencionó 
el alcalde José Humberto Sa-
lazar, durante su intervención.



HALLAN A PERSONA 
SIN VIDA EN CAMINO 
A EL BALUARTE
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DEJAN CUERPO 
HUMANO 
DESCUARTIZADO 
EN GUADALUPE
ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Los restos hu-
manos de por lo menos una per-
sona fueron dejados en el Campo 
de Los Moros, ubicado en esta ca-
becera municipal, en bolsas plás-
ticas negras.

Corporaciones policiacas de 
los tres niveles de gobierno acor-
donaron todo el campo, para pre-
servar la zona de evidencia.

Al parecer, se trataba de dos 

bolsas que contenían partes de 
un cuerpo humano, no mutiladas 
en sus extremidades, como han 
dejado en otras ocasiones, sino 
en pedazos más pequeños.

Ante ello, Personal del Servicio 
Médico Forense (Semefo) acudió 
a levantar los restos humanos y 
a realizar el trabajo de campo co-
rrespondiente.

El hallazgo fue reportado por 
transeúntes que se dieron cuenta 
de lo que contenían las bolsas.

FRESNILLO, ZAC. - Desde tempra-
na hora, las corporaciones de se-
guridad fueron notificadas sobre 
el hallazgo de restos humanos en 
la carretera federal 45, a la altu-
ra de la comunidad El Baluarte.

Algunos conductores y habi-
tantes de los poblados cercanos 
reportaron, a través del Sistema 
de Emergencias 911, un bulto 
sospechoso, a un costado de la 

ECODIARIO carretera.
Los policías municipales fue-

ron los primeros en llegar; pos-
teriormente, arribaron policías de 
Investigación, al igual que ele-
mentos de la Guardia Nacional 
(GN), quienes apoyaron con el 
acordonamiento de la zona.

Durante el transcurso del día, 
se informó que se trataba del 
cuerpo de un hombre, que fue 
llevado al Servicio Médico Foren-
se (Semefo); aún sin identificar.

MATAN A SUJETO 
EN LA COLONIA 
FRANCISCO VILLA

GUADALUPE, ZAC.- EN LA CO-
LONIA FRANCISCO VILLA, DE 
GUADALUPE, SE REGISTRÓ 
UNA AGRESIÓN ARMADA EN 
CONTRA DE UN HOMBRE, 
QUIEN MURIÓ EN EL LUGAR.

EL HECHO OCURRIÓ ALRE-
DEDOR DE LAS 7:30 DE LA TAR-
DE DE ESTE JUEVES, EN LA CA-
LLE FLORES MAGÓN, A DONDE 
ACUDIERON POLICÍAS DEL MU-
NICIPIO Y ESTATAL PREVENTI-
VA, ASÍ COMO LA UNIDAD MÉ-
DICA DE LA COORDINACIÓN 
MUNICIPAL DE PROTECCIÓN 
CIVIL PARA BRINDAR APOYO. 
DE LOS AGRESORES, SE DES-
CONOCE SU PARADERO.

ECODIARIO
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SOLICITA GEOVANNA BAÑUELOS 
ATENDER CASOS DE ABUSOS 
SEXUALES EN ZACATECAS
CIUDAD DE MÉXICO.- La senado-
ra Geovanna Bañuelos urgió a la 
Secretaría de Educación del Es-
tado de Zacatecas (Seduzac) y 
a la Fiscalía General de Justicia 
(FGJEZ) de la entidad a dar aten-
ción inmediata a los menores que 
fueron abusados sexualmente 
en el jardín de niños María R Mu-
rillo en Villas de Guadalupe, des-
lindar responsabilidades y ga-
rantizar justicia a las víctimas.

“El abuso sexual infantil es una 
de las formas más graves y terri-
bles de violencia contra niñas y ni-
ños al generar consecuencias de-
vastadoras en la vida de quienes lo 
padecen, así como para su círculo 
cercano”, destacó la legisladora.

Mediante un punto de acuer-
do que fue presentado a la Comi-
sión Permanente, la coordinado-
ra del Grupo Parlamentario del 

ECODIARIO Partido del Trabajo (GPPT) solici-
tó a la Secretaría de Educación 
de Pública (SEP) y sus homólogas 
en las 32 entidades federativas, 
actualizar los protocolos de Pre-
vención, Detección y Actuación 
para los Casos de Abuso Sexual 
Infantil, Acoso Escolar y Maltrato.

Así como realizar jornadas 
para informar y capacitar a toda 
la comunidad escolar: personal 
académico, administrativo, es-
tudiantes, padres y madres de 
familia en materia de abuso se-
xual infantil, indicadores de ries-
go y sobre los protocolos para la 
prevención, detección y actua-
ción para estos casos.

Geovanna Bañuelos informó 
que en días recientes, Zacatecas 
se cimbró al conocer la denuncia 
de madres y padres de niños que 
acusaron que al menos una de-
cena de infantes que asisten al 
jardín de niños María R. Murillo 

en Villas de Guadalupe, sufrieron 
abusos sexuales por parte del 
intendente Juan Carlo.

Señaló que a pesar de que las 
autoridades ya actuaron en con-
secuencia y el agresor se encuen-
tra ya detenido, éste no es un caso 
aislado en la entidad, pues tan sólo 
en la primaria Raúl González Fer-
niza de Sauceda de la Borda, inte-
grantes de la asociación de padres 
de familia aseguraron que existe 
un grupo de maestros y trabaja-
dores involucrados en graves ca-
sos de acoso y violación a meno-
res en esa institución.

 “Es evidente que en Zacate-
cas se vive un entorno hostil en 
algunos centros escolares, y que 
se deben tomar acciones inme-
diatas para evitar que los dere-
chos de niñas, niños y adolescen-
tes sean violados y en todo 
momento proteger su integridad”, 
enfatizó Geovanna Bañuelos. 

PIDE AMLO DAR A CONOCER 
PRUEBAS CONTRA GARCÍA LUNA

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te de México, Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, pidió dar a conocer 
pruebas contra García Luna Lue-
go de que se revelara de que el 
ex secretario de Seguridad, Ge-
naro García Luna, presuntamen-
te intentó silenciar a periodistas 
y manipular testigos. 

López Obrador hizo un llama-
do a dar a conocer las pruebas. 
Señaló que hacerlas públicas ayu-
dará a garantizar que no haya 
abuso de autoridad y no se per-
petúe la impunidad. 

“En efecto, ayer se dio a cono-
cer esta información de la fiscalía 
de Estados Unidos sobre unas pre-
suntas grabaciones. Ya una vez 
detenido García Luna lo grabaron, 
no se sabe si es prueba, si se va 
a aceptar. (...) Vamos a estar pen-
dientes para que si se autorizan 
o no estas pruebas que puedan 
darse a conocer”, apuntó. 

El pasado miércoles, se dio a 
conocer que la Fiscalía de Esta-
dos Unidos afirmó que cuenta 
con evidencia que comprueba 
que Genaro García Luna amena-
zó, acosó y sobornó a periodis-

ECODIARIO

tas que investigaban sus críme-
nes y que, luego de su arresto, 
mostró su voluntad de manipu-
lar a los testigos.

En documento, la fiscalía afir-
ma que cuenta con grabaciones 
y testigos que comprueban es-
tas hipótesis, aunque no aclara 
qué periodistas fueron someti-

dos por el exsecretario de Segu-
ridad Pública.

La acusación indica que Gar-
cía Luna colaboró para el Cártel 
de Sinaloa mientras se desem-
peñó como alto funcionario en el 
sistema de seguridad durante los 
sexenios de Felipe Calderón y Vi-
cente Fox.

CIUDAD DE MÉXICO.- Un total de 
siete personas han sido detenidas 
por linchamiento de Daniel Picazo 
en Huauchinango.

El subsecretario de Seguridad, 
Ricardo Mejía, informó que se han 
detenido a siete presuntos impli-
cados en el linchamiento del abo-
gado Daniel Picazo en Huauchi-
nango, Puebla. Destacó que el 
linchamiento se suscitó a partir 

DETIENEN A 7 PERSONAS 
POR LINCHAMIENTO 
DE DANIEL PICAZO
ECODIARIO del rumor, alentado los ánimos de 

la comunidad. 
“Se informa de la detención de 

presuntos responsables de lincha-
miento, homicidio tumultuario co-
metido en el municipio de Huau-
chinango, en agravio de Daniel, se 
obtuvo la detención de cinco mas-
culinos autores presuntos del 
evento criminal, vinculados a pro-
ceso y la detención de dos indivi-
duos presuntamente involucra-
dos”, dijo. 



 t
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“Cuando somos parte de un proceso de administración e impartición 
de justicia, nos encontrarnos ante el reto de garantizar la efectiva 
participación de las partes en el proceso, así como una pronta y eficaz 
actuación de los jueces, ya sea como demandante o demandado”.

EL SENTIDO DEL DERECHO “IN ACTU”

La oralidad en el Derecho 
Mexicano

ÓSCAR 
CAMPOS

La globalización nos ha com-
prometido a que en México 
adoptemos nuevos sistemas 
jurídicos, a efecto de que la im-

partición de justicia sea universal. La 
Oralidad, que a casi 14 años de la re-
forma en Materia Penal publicada el 
18 de junio de 2008, ha generado un 
cambio gradual y es importante re-
saltar que no sólo ha sido a nivel or-
gánico, sino que también en las prác-
ticas de los operadores del sistema, 
los cuales desde entonces interactúan 
a través de la palabra.

Es importante señalar que los cri-
terios derivados de dichas reformas 
son: Oralidad, Publicidad, Igualdad, 
Inmediación, Contradicción, Continui-
dad y Concentración, lo que ha tras-
cendido a la Materia Penal, toda vez 
que ya se implementó en las Materias 
Laboral y Mercantil. Encontramos que, 
de acuerdo al documento “Estadísti-

cas en el marco del nuevo sistema 
de justicia penal en México” de INEGI 
2018 existen a nivel nacional por cada 
100 mil habitantes 1.7 jueces, 9.6 
agentes del ministerio público y 2.3 
defensores públicos; en el estado de 
Zacatecas las cifras se reproducen 
4.6, 15.2 y 3.4 respectivamente.

Y estamos a punto de que se con-
crete en la Materia Civil y Familiar, 
puesto que existe la obligación desde 
septiembre de 2017 de Legislar sobre 
la Oralidad en estas materias. Existe 
la iniciativa desde diciembre pasado, 
presentada por el Senador Ricardo 
Monreal Ávila e impulsada por los Tri-
bunales Superiores de Justicia  de 
las entidades federativas, a efecto de 
Legislar al respecto, misma que se 
turnó a las Comisiones Unidas de Jus-
ticia y de Estudios Legislativos del 
Senado de la República.

Tenemos el antecedente en nuestro 

estado, que el Código de Procedimien-
tos Civiles, en su artículo 500 contem-
pla los procedimientos orales, princi-
palmente atiende la Materia Familiar, 
pudiéndose considerar una legislación 
de avanzada para su tiempo, ya que 
la última reforma al numeral que habla 
sobre ello es del 20 de enero de 1982.

Otro aspecto importante es la 
construcción de la verdad jurídica, el 
habitus, da cuenta de los esquemas 
de interpretación de los operadores 
y es a través de éstos que en la inves-
tigación sobre los juicios orales, se 
observará el cambio de éste en los 
operadores jurídicos; resignificando 
las prácticas y adecuándose a la nue-
va estructura del campo jurídico.

Asistir o conocer lo que ocurre 
en un congreso es casi siem-
pre enriquecedor, aun cuando 
algunos de los asistentes, en 

realidad tomen el evento como un 
pretexto para hacer turismo, relacio-
nes públicas o simplemente cambiar 
de rutina. La ONU por ejemplo un año 
después de su primera reunión de 
miembros al término de la 2ª guerra 
mundial, empezó a convocar a los 
países cuyos ciudadanos deseaban 
reunirse y que por no ser gobierno 
estaban excluidos de la llamada asam-
blea general. A partir de la definición 
de variados temas de interés global, 
se empiezan a organizar diversos fo-
ros, asambleas, congresos o reunio-
nes; algunos patrocinados por la in-
fraestructura, otros convocados por 
diversos grupos externos, aunque 
casi siempre cercanos a la propia or-
ganización mundial. Así, muchos 
mexicanos hemos tenido el privilegio 
de asistir a cumbres, sesiones, con-
sejos, convenciones, reuniones de: 
infancia, tercera edad, medio ambien-
te, mujeres, migrantes, emprendedo-
res, equidad, desarme, sustentabili-

dad, derechos humanos y justicia, 
seguridad, análisis económico, salud, 
religión… a nivel mundial, regional, 
multilaterales o bilaterales.

Es lamentable que en la reciente 
cumbre de las Américas -en los Án-
geles California, ciudad con muchos 
millones de latinos- el tema más ma-
noseado en México, haya sido el triun-
fo de un supuesto boicot encabezado 
por nuestro gobierno, omitiendo por 
cierto en una información objetiva, 
que algo similar ocurrió en Antigua 
Guatemala, la de Lima, Cartagena o 
Panamá -donde incluso el norteame-
ricano Donaldo Trump, también re-
chazó la invitación a alguna de ellas- 
y que en algunos casos impidió la 
posibilidad de una declaración final.

Esta última –novena- cumbre, dejó 
en claro que compartimos con la ma-
yoría de los países latinoamericanos, 
Usa y Canadá, una perspectiva común 
que nos permite tomar decisiones 
conjuntas en beneficio de los pueblos 
integrantes, más allá de ocurrencias 
casi siempre derivadas de la ignoran-
cia o el peregrino deseo de ampliar 
la propia notoriedad personal de al-

gunos o varios de los líderes guber-
namentales. Por supuesto si hay algo 
de autoanálisis, más de uno deberán 
reconocer que hubo deficiencias del 
conocimiento regional de muchas 
cosas que la gente piensa –algunas 
de estas con razón- y poca difusión 
de temas de mucho mayor importan-
cia que los expresados de manera 
amarillista, como sería; el creciente 
poderío de países de oriente, las con-
secuencias de la invasión a Ucrania 
–no sólo de Rusia, sino de otros paí-
ses interesados- o el rearme de Eu-
ropa. ¿Nos afecta menos la migración 
de europeos que la de centroameri-
canos? ¿Se busca solo un beneficio 
financiero en los acuerdos logrados 
o la concreción de políticas públicas, 
más allá de lo pretendido en ciclos 
electorales?

Abogado y librepensador.
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“Se acabó la cumbre, siguen otras, el trabajo no cesa y la retórica del gobierno 
actual en el mundo es más importante desde el punto de vista mediático…”
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El proyecto está integrado por más de 5 mil científicos de todo 
el mundo, unidos con el objetivo de secuenciar el genoma de 
los casi dos millones de especies de plantas, animales y hongos 
que se han descrito en la Tierra para obtener el ‘atlas genético’ 
más completo de la biodiversidad del planeta. Para hacer el 
proyecto, los científicos y técnicos deben recoger las muestras, 
documentarlas y conservarlas en biobancos. Después, extraen 
ADN y lo secuencian siguiendo unos estándares determinados 
para que la información obtenida sea comparable y legible. 
Cuando esté completado, el "atlas genético" dará a los científicos 
de todos los campos la información genética necesaria para 
entender la base molecular de las diferentes formas de vida y 

utilizarlo en beneficio de la humanidad. (EFE VERDE)
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